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Protokoll Nr. 13 
 

über die 13. öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung Hittisau am Dienstag, den 19.10.2021 um 20:00 Uhr 
im Sitzungszimmer Gemeindeamt.  

 
Anwesende: 

Gemeindevertreter: Gerhard Beer, Bgm. 
Magdalena Bechter 
Stefan Steurer 
Caroline Jäger  
Christoph Feurstein  
Georg Vögel 
Dominik Bartenstein 
Andreas Schwarz 
Manfred Felder 
Christiane Eberle 
Markus Beer 
Dietmar Nußbaumer 
Erich Kohler 
Simone Bilgeri 
Martin Österle 

 
 
Entschuldigt: Martin Reichenberger 

Ida Bals 
Anton Gerbis, Vbgm. 

 
 

Ersatz: Manfred Feuerstein 
Christian Obrist 

Jürgen Hagspiel 
 
 
 
 

TAGESORDNUNG: 

 
1. Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
2. Genehmigung des Protokolls Nr. 12  
3. Fraktionsübergreifende Stellungnahme zur Unfallfahrt von Bürgermeister Gerhard Beer  
4. Skiliftpreise für die Saison 2021/2022  

5. FC Hittisau: Anpassung Mietvertrag  

6. Ausschüsse – Umbesetzungen: Beschlussantrag (§ 51 (4) Gemeindegesetz)  

7. Berichte  

8. Allfälliges  
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1. Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Der Vorsitzende Bürgermeister Gerhard Beer eröffnet um 20:05 Uhr die 13. öffentliche 

Gemeindevertretungssitzung und begrüßt alle anwesenden Gemeindevertreter*innen und die 

Ersatzmandatare. Der Vorsitzende stellt die Beschlussfähigkeit fest. Bei dieser Sitzung ist für den 3. TOP 

der ORF mit einem Kameramann und einem Reporter anwesend. Für Bild- und Tonaufnahmen braucht es 

von den anwesenden Gemeindemandataren eine Zustimmung.  Ein Gemeindevertreter stimmt dagegen.  

 

2. Genehmigung des Protokolls Nr. 12 
 

Das Protokoll Nr. 12 wurde an alle Gemeindemandataren per Mail verschickt. Es gab nur ein Änderungswunsch, 

dieser wurde ausgebessert und ergänzt und wird einstimmig genehmigt. 

 

3. Fraktionsübergreifende Stellungnahme zur Unfallfahrt von Bürgermeister Gerhard Beer 
  

Die Fraktionsvorsitzenden Magdalena Bechter und Erich Kohler verlesen eine gemeinsame Stellungnahme, die vom ORF 
mitgeschnitten werden und anschließend mit BGM Gerhard Beer zu einem Interview gebeten werden. Die 
Stellungnahme liegt dem Protokoll vollinhaltlich bei. 
 
4. Skiliftpreise für die Saison 2021/2022  
 

Die neuen Skiliftpreise wurden allen Mitgliedern per Mail zugesandt. Die Preise wurden im Gemeindeamt berechnet 
und an die Indexerhöhung angepasst und einstimmig genehmigt. 
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5. FC Hittisau: Anpassung Mietvertrag  
 

Die Anpassung des Mietvertrages wurde im Vorstand besprochen. Der Mietvertrag verlängert sich um weitere 10 Jahre. 
Der Mietzins wird ab 01.01.2022 mit EUR 14.000,00 exkl. 20 % MwSt. festgesetzt.  

Die Anpassung wird von den Mandataren einstimmig genehmigt. 
 

6. Ausschüsse – Umbesetzungen: Beschlussantrag (§ 51 (4) Gemeindegesetz)  
 

• Zentrumsentwicklung: Christiane Eberle verlässt den Ausschuss; Christoph Feurstein nimmt ihren Platz ein. 

• Jugendausschuss: Karin Oberhauser und Ursula Schwärzler tauschen die Positionen: Karin Oberhauser geht in 
den Ersatz, Ursula Schwärzler wird fixes Ausschussmitglied. 

• Schulerhalterverband (SEV): Ida Bals und Josef Reiner tauschen die Positionen: Josef Reiner kommt in den SEV 
und Ida Bals wechselt in den SEV Bauausschuss (ohne Stimmrecht). 

• GV Andreas Schwarz nimmt sich für sein Studium eine kurze Auszeit – er wird jeweils von einem Ersatzmitglied 
ersetzt. 

 

Die Umbesetzungen werden einstimmig genehmigt. 
 

7. Berichte  

 

aus dem Gestaltungs- & Bauausschuss:  

Sebastian Hagspiel – Unterkellerung der Terrasse 
Veronika Schwärzler und Lukas Berchtold – Sanierung Wohnhaus Reute  
Wolfgang Sutterlüty – Stallerweiterung 
 
aus dem Gemeindevorstand: 
Schneeräumung Häusern 
Die Grundstücke wurden von der Gemeinde verkauft – Abwicklung der Schneeräumung wurde in den Kaufverträgen 
festgeschrieben. Bisher war Fritz Österle für die Schneeräumung zuständig. Der Vorsitzende sucht nochmals Gespräche 
mit allen Beteiligten. 
 

Sanierung Flachdach Saal 
Es wurde Kontakt mit Patrick Wild bezüglich der Sanierung des Flachdaches gehalten. Vor einer Sanierung sind noch 
verschiedene Abklärungen notwendig 
 

Schutzgebietsausweisung Quelle Bolgenach 
Auftrag an Fa. Geomac  
 

Ein einheitlicher Auftritt der Gemeinde in Sachen Drucksorten, Beschilderungen … wurde diskutiert. Beschlussfassung 
wurde vertagt. 
 

Pflegeheim 
Eine 2. Machbarkeitsstudie wurde vorgelegt. Benevit wird als Partner bleiben. Bisher sind 24 Betten behördlich 
genehmigt und wird auf ca. 34 – 36 Betten als Einzelzimmer erweitert. Die bisherigen Zimmer sind abgewohnt und 
entsprechen, vor allem die Doppelzimmer, nicht mehr den heutigen Anforderungen. Es sind große Investitionen zu 
erwarten. Allein für die anstehende Sanierung der Liftanlage wäre mit Kosten von € 69.000,00 zu rechnen. 
 

FC Hittisau  
Als Vereinsförderung erhält der FC € 4.400,00 Jugendförderung, für die Fußballschule € 1.500,00. 
 

Arkadensanierung beim Friedhof 
Die Arkaden müssen saniert werden und auch die Gemeinde soll einen Beitrag bezahlen. Es gab Gespräche mit dem 
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Pfarrkirchenrat. Auch die Arkadenbesitzer müssen lt. Friedhofstatuten einen Beitrag leisten. Es werden Förderungen 
von verschiedenen Stellen beantragt. Es wird auch geprüft, ob eine Photovoltaikanlage an der südseitigen Außenanlage 
sinnvoll wäre. 
 

Gemeindeverwaltung 
Eine Ausschreibung für die offene Stelle im Bauamt ist am Laufen. Bis ein Nachfolger gefunden wird, übernimmt BGM 
Gerhard Beer die Bauamtsangelegenheiten. Die Baurechtverwaltung wird mehr Aufgaben übernehmen. 
Eva Eberle wechselt mit Ende des Jahres ins Pflegeheim-Büro – Rosi Barta geht in Pension. 
Stefan Bechter geht Mitte nächsten Jahres in Pension. Es werden Gespräche auch mit Josef Rinderer geführt, damit ein 
qualifizierter Arbeitsplatz für ARA und Bauhof beworben wird.  

 

 
 
8.  Allfälliges  

Der Schulbau ist im Zeitplan. In den Herbstferien wird die Garagenzufahrt gegraben (ca. 3 – 4 Wochen) In dieser Zeit ist 
der Schülerzugang über Feuerwehrstiege. Der neue Schulweg wird in dieser Zeit durch Tafeln ausgeschildert und auch 
die Polizei wird mitregeln.  

Dank an Rene Schneider – er leistete große Arbeit im Saal bei den Landgespräche wie beim Konzert. 
 
Es wird bemängelt, dass bei der Unterführung einige Zigarettenkippen umherliegen. Als Anregung: einen 
Zigarettenmülleimer. Ebenso ist die Beschriftung „Gemeindeamt“ beim Stiegenaufgang kaum mehr lesbar – es wird um 
Reinigung gebeten. 

 
Ende der Sitzung um 21.20 Uhr 

Der Schriftführer:       Der Bürgermeister 
Sonja Bilgeri        Gerhard Beer   
 


